



Materia: Bioética y profesionalismo

Docente: Víctor Antonio Gonzales Salas

Alumna: Diana Francelia Briones
Ramirez

Ensayo capitulo 6

La evolución tecnológica ha traído consigo avances significativos en el ámbito de la salud, entre ellos, el uso de la biometría para mejorar la precisión y eficiencia en la identificación de pacientes y el acceso a información médica. Sin embargo, el uso de tecnologías biométricas en el sector de la salud plantea desafíos éticos que deben abordarse con cuidado y sensibilidad.

En primer lugar, es esencial comprender el contexto en el que se aplican estas tecnologías. La guía para las decisiones biométricas del personal de salud debe fundamentarse en principios éticos sólidos que reconozcan la dignidad y autonomía de los pacientes. Las normas morales proporcionan un marco ético para garantizar que las decisiones biométricas respeten los derechos y valores fundamentales de los individuos.

Uno de los principios morales fundamentales que debe guiar el uso de la biometría en el sector de la salud es el principio de beneficencia. Los profesionales de la salud tienen la responsabilidad de utilizar la tecnología biométrica de manera que beneficie a los pacientes, mejorando la calidad de la atención médica y la seguridad del paciente. Esto implica asegurar que la implementación de sistemas biométricos sea ética y se traduzca en beneficios tangibles para los pacientes, como una identificación más precisa y rápida, y una reducción de errores médicos.

Además, la ética médica también enfatiza la importancia del principio de no maleficencia. Esto significa que los profesionales de la salud deben evitar causar daño a los pacientes, ya sea físico, emocional o psicológico. En el contexto de la biometría, esto implica garantizar la seguridad y privacidad de los datos biométricos de los pacientes, así como protegerlos de posibles abusos o mal uso de la tecnología.

La justificación de las normas morales también es crucial para abordar cuestiones relacionadas con la autonomía y el consentimiento informado. Si bien la biometría puede mejorar la eficiencia en el acceso a la atención médica, también plantea preocupaciones sobre la privacidad y la confidencialidad de los datos biométricos de los pacientes. Es fundamental que los pacientes comprendan cómo se utilizarán sus datos biométricos y que se les dé la oportunidad de otorgar o negar su consentimiento para su uso.

Según Adolfo Sánchez Vázquez, los criterios de justificación de las normas son importantes porque proporcionan una base racional y ética para evaluar y legitimar

las reglas que guían la conducta humana en la sociedad. Estos criterios permiten establecer principios éticos y morales que son fundamentales para promover la cohesión social, el respeto a los derechos individuales y la búsqueda del bien común. En resumen, los criterios de justificación de las normas son esenciales para garantizar que las reglas que rigen la convivencia humana sean éticamente aceptables y socialmente beneficiosas.

En conclusión, la guía para las decisiones biométricas del personal de salud debe estar fundamentada en principios éticos sólidos que reconozcan la importancia de respetar la dignidad, autonomía y derechos de los pacientes. Las normas morales proporcionan un marco ético para garantizar que el uso de la biometría en el sector de la salud sea beneficioso, seguro y respetuoso con los valores éticos fundamentales de la profesión médica.

